
REUNIÃO GRUPO DE TRABALHO – Estudos para readequação do Plano de Custeio do RPPS 
 

Ata n° 03/2023. Aos 18 dias do mês de maio de 2.023, às 14:00, reuniram-se na sede do Instituto os membros do 
grupo de trabalho os Srs Alexandre Hope Herrera e Rejane Westin da Silveira Guimarães de Godoi – 
Representantes do BERTPREV/Gestão, Marcelo dos Santos Pereira – Representante do Conselho Fiscal/Poder 
Legislativo, Ayrton Soares Bello – Representantes do Poder Executivo, Victor Mendes Neto, representante do Comitê 
de Investimentos, Renato Martins Fernandes – Representante do Conselho Administrativo. Até a presente data, 
embora oficiado, o SIPROEM não indicou representante. O grupo decide por reiterar o convite ao SIPROEM. 
Ademais, registra-se a ausência dos Srs. Deomar e Erivaldo, que justificaram suas ausências perante o grupo. 
Iniciada a reunião, com apresentação pela Sra. Rejane sobre estudo jurídico sobre a viabilidade de, no momento de 
eventual reforma previdenciária municipal, ser estendido o abono de permanência para toda e qualquer regra de 
aposentadoria voluntária, que hoje não é pago para quem atinge o direito à aposentadoria com base no artigo 3º da 
EC 47/05, com vistas a incentivar a permanência do servidor na ativa. Em leitura do texto constitucional vigente, 
após a EC 103/19, chegou-se à conclusão da possibilidade legal. Com essas informações, o grupo delibera para que 
o BERTPREV elabore um levantamento sobre o tempo média de permanência do segurado recebendo o abono até a 
sua aposentadoria, para fins de identificar a razoabilidade da ideia ser benéfica à Previdência.  O membro Victor 
Mendes e o membro Renato sugeriram que as alternativas já levantadas sejam enviadas imediatamente para 
simulação do Atuário contratado pelo Instituto, visando maior celeridade dos resultados. A proposta acabou não 
sendo deliberada pelo grupo. Victor seguiu e sugeriu que os trabalhos fossem guiados por temas prioritários, ou seja, 
temas com maior potencial de amortização do Déficit Atuarial devem ser tratados com prioridade frente a outros 
temas com menor impacto, visto o curto prazo para entrega dos trabalhos (120 dias). Sr. Alexandre opinou que, 
independente das prioridades, o pacote final das propostas, será enviado de uma só vez aos órgãos competentes. A 
Sra. Rejane menciona que em reunião anterior havia ficado deliberado que as propostas seriam estudadas e, após 
conclusão, seriam enviadas ao Atuário, para que houvesse a conjugação de cenários possíveis. Em seguida o Sr 
Victor disponibilizou para o Grupo material elaborado e apresentado pelo TCESP em evento ocorrido neste exercício, 
com pontos prioritários para uma Reforma Previdenciária e exemplos de Municípios que já implementaram a mesma 
com os pontos prioritários sugeridos. O membro Victor Mendes ressaltou a alternativa de Escalonamento da Alíquota 
de Contribuição do Servidor, sugerindo como ponto a ser simulado pelo Atuário e acredita que tenha grande 
potencial de amortização do déficit, além de trazer o princípio da capacidade contributiva e consequentemente mais 
justiça social. Sra. Rejane informa que, segundo a Portaria 1467/2022, o resultado do escalonamento deve ser igual, 
em termos finais financeiros, ao equivalente a 14%. Para o enfrentamento do déficit, em termos de minimização, 
pode ser solicitado o escalonamento, com produto final majorando o resultado em 0,5% e 1%, na linha do que ficou 
decidido em reunião anterior, em relação a pedido de majoração da alíquota dos ativos, de maneira uniforme, nos 
mesmos percentuais. Saem todos cientes da próxima reunião, a ocorrer no dia 25/05/2023, às 14:00 horas. Nada 
mais a acrescentar, foi lavrada a presente ata, por mim, Rejane Westin da Silveira Guimarães de Godoi, e assinada 
por todos. 
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